

PERIODICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Organo de la Coalición Republicano-Socialista de Tortosa

REVISION DE TÓPICOS

HABLAR PARA LA CALLE

Un juicio que se formula continuamente como una acusación contra determinados políticos parlamentarios españoles, es éste, "tales políticos hablan para la calle.", No hablan para el gobierno. No hablan para los otros parlamentarios. No hablan para los reducidos, para los contenidos límites del Gobierno. No hablan para la calle. Y el juicio no se lanza como un criterio definidor de modalidades de lenguaje. Se lanza como una acusación.

¿Puede aceptarse como acusación? ¿Puede dejarse la acusación en silencio como tácito consentimiento de todos? El hecho de poder hablar para la calle y poder hablar para el Parlamento revela ya una realidad que ha de inquietar a todo espíritu reflexivo. Revela que en España el Parlamento es una cosa y la calle otra cosa. Que la calle y el Parlamento son dos cosas distintas; costumbres, sentimientos, emociones, ideas, corajes distintos. Y esta realidad es un quebranto de la solidaridad moral que debe existir en todo país que quiera existir. Porque si el Parlamento, que nace del voto de la calle, ha de tener algún valor, es éste: el de ser la voz de la calle. ¿No lo es en España? ¿No sólo no lo es, sino que el reflejar la voz de la calle en el Parlamento puede considerarse como un caso punible? En España, pues, no sólo se ha roto la solidaridad moral, sino que existe tal antagonismo entre unos y otros elementos que cada uno de ellos constituye un país distinto. El país que vive en el Parlamento. Son dos mundos dos conciencias.

Pero "el hablar para la calle," no significa para aquellos que lo condenan este alto problema de crisis nacional que acaba de esbozarse. No. Lo observan en un horizonte más reducido. Lo juzgan desde un plano más modesto. Significa sencillamente el propósito, por parte, de los que así producen, de conquistar la voluntad de la calle, aunque pierdan la voluntad del Parlamento. Significa, según los que condenan, el avivar las pasiones, las estridencias, los deseos locos, los juicios esquivadores, los propósitos impulsivos de la calle. Significa el realizar en el Parlamento una obra antiparlamentaria. Significa muchas veces—lo afirman así aquellos que lo combaten—el valerse de las prerrogativas que lleve la representación para evidenciar actitudes que, si hubieran de confinarse en los derechos de la simple ciudadanía, nadie se atrevería a sustentar. En palabras más concretas: ir en el Parlamento con la calle, es ir contra el Parlamento, contra la misión austera, severa, respetuosa del Parlamento. ¿Es esto en esencia?

Continuando el problema en estos límites exigüos, debe decirse que aquellos políticos que hablan para la calle con el propósito de conquistar la calle, lo hacen así por dos razones. Primeta: Hablan para la calle por que sienten que la calle debe hablar en el Parlamento; debe estar representada en el Parlamento; debe tener voz en el Parlamento, porque la calle ha tenido voto para constituir el Parlamento. Porque sienten que el Par-

lamento es, en ideal, la voz y el voto de la calle. Segunda: Hablan para la calle; porque, convencidos de que en la realidad actual el Parlamento no es la calle y que el Parlamento nunca podrá conquistarse para una opinión serena y justa, van a conquistar la calle. ¿Está clara esta segunda razón? En un Parlamento como el francés, por ejemplo, formado por grupos de minorías tan independientes y tan conscientes, un debate puede hacer siempre que el gobierno se quede sin un voto, y tenga todos los votos el hombre o el grupo político que en el debate ha sostenido la verdad. Los votos pueden ir, no allí donde va el gobierno, sino allí donde vaya la razón. En Francia, por consiguiente, no hay necesidad de conquistar la calle, porque puede conquistarse el Parlamento. En España, la razón más poderosa, la argumentación más sólida y más clara, la verdad más firme es hara que la mayoría abandone el gobierno. No tendrá el gobierno la mayoría de las veces la razón ni la justicia, pero tendrá siempre, siempre, la mayoría de los votos. No puede, pues, en España conquistarse el Parlamento. Y no pudiendo conquistarse, aquel grupo que piense influir en la vida histórica de su país ha de conquistarse la calle. Y, como parlamentario amante del Parlamento, conquistar la calle para que la calle rebelde pueda, en muchos ocasiones, ahogar al Parlamento.

Quien no eleva su alma a más puras comprensiones de los hechos, aplica a la conquista de la calle los calificativos de "populachería," y "satisfacción a la galería," quien abre los ojos de su espíritu y en el espíritu lleva nobles esencias, descubre que hablar para la calle en un país donde no se puede hablar para el Parlamento es ir formando contra un vicioso dominio de oligarquías, una serena conciencia democrática.

MARCELINO DOMINGO.

El sufragio femenino en los Estados Unidos

El presidente Wilson ha recibido a una delegación de sufragistas americanas, quienes le pidieron patrocinase el proyecto de instauración del sufragio femenino, en todas las naciones.

Wilson contestó rogando que se transmitiese esta petición a la misión francesa del sufragio femenino, que le ha hecho hace pocos días la misma petición, añadiendo que reconoce sin reservas la justicia del sufragio femenino, en la reconstrucción democrática del mundo, que es uno de los fines de esta guerra.

Las mujeres han prestado servicios inapreciables, sin los cuales no hubiera podido llevarse a cabo la lucha; y el mundo debe a tanta abnegación un reconocimiento, que no puede en este caso ser otro que el derecho del sufragio.

En lo que a los Estados Unidos respecta, el presidente espera del Senado una contestación concreta al asunto en esta misma legislatura, con ocasión de discutirse las enmiendas a la Constitución federal.

Los desórdenes en Austria

Por donde vendrá la paz

Con este segundo epígrafe se publicó en la revista *España*, hará poco más de un año, un documentado artículo de Eduardo Andicoberry, en el cual, luego de estudiar el protocolo de la social democracia alemana, preconizaba que la paz se firmaría cuando los elementos populares de los imperios centrales hicieran la revolución, convencidos de que el militarismo prusiano los había llevado al desastre. Entonces se comentó mucho el artículo. Se le juzgaba una utópica fantasía. En verdad, fueron los menos los que se inclinaban a aceptar la posibilidad de que la profecía se cumpliera. Coincidió la publicación de ese trabajo con la de otro, también muy documentado, de Alvaro de Albornoz, que en *El Imparcial* analizaba el espíritu del socialismo teutón para deducir que siempre fomento el espíritu imperialista del militarismo.

El prestigio de este publicista y la realidad de los hechos, quitaban fuerza a la argumentación de Andicoberry. Sin embargo, la profecía comienza a cumplirse. En Alemania ha habido ya muchos chispazos tumultuarios. En Austria, los desórdenes registrados estos días han revestido extraordinaria gravedad. Los imperios centrales se desmoronan, agrietados por las convulsiones internas. De cuál es la situación de Austria, dá idea un despacho publicado en *Berliner Tageblatt* de su corresponsal en Viena, que dice: "No se sabe aún lo que hará el gobierno si la corona se niega a aceptar la dimisión cierta del gabinete. Es probable que ni el mismo Seidler lo sepa."

En realidad, esta crisis no es una crisis de gobierno ni de Parlamento, sino una crisis de Estado o, dicho de otro modo, una crisis de Austria. Como ya hemos dicho la vieja Austria de 1867, que conocía los estados de la corona, pero de la nación, ha dejado de existir. Seidler, que carece de todo sentimiento patriótico, no se ha dado cuenta de ello, y en esto reside precisamente el carácter particularmente peligroso de la situación. Este problema es para el imperio alemán y para el vecino estado austriaco de la más alta importancia.

Es necesario que Berlín se de cuenta de que ya no existen los firmantes de la antigua alianza, y de que ninguna potencia del mundo, ni aún la misma Alemania, podría hacer que volviera el antiguo estado de cosas. Lógicamente, así tenía que suceder. La rebeldía del elemento popular de los imperios centrales pudo contenerse mientras se le engañó con el espejismo de las grandes victorias y de las anexion territoriales. Se mantuvo vivo el sentimiento de la obediencia mientras se prometió al pueblo un porvenir esplendoroso, compensador de sus cruentos sacrificios.

Las plutocracias sostuvieron los gastos enormes de la contienda en tanto creyeron que la espada conquistaría nuevos mercados para sus industrias. Pero los años pasan el agotamiento económico es cada vez mayor, los ejércitos luchan desesperadamente en un estéril sacrificio de millones de vidas y la paz no llega.

El pueblo alemán y el pueblo austriaco ven que la esperanza de poner fin a la lucha es solo un sueño; que el mundo, unido por la defensa de ideologías comunes, no descansará hasta que el imperialismo austro alemán sea vencido; que en todas partes hay el mismo clamor protesta e idéntica repugnancia para quienes combaten sin respeto al derecho de gentes y con métodos de extremada e inhumana crueldad.

En la conciencia del pueblo alemán, como en la del pueblo austriaco, se va haciendo la luz; perciben ya claramente la situación moral en que están colocados ante el mundo y por eso, a los entusias-

mos belicosos que hacían de sus tropas un alud devastador, ha sustituido el cansancio y la desesperanza. De todos los horrores sufridos, juzgan responsable a sus gobiernos, que provocaron esta conflagración sangrienta.

Podrán los fusiles acallar momentáneamente las eclosiones tumultuarias, pero el fermento revolucionario va ganando las conciencias y el epílogo se avecina, con el hundimiento estrepitoso de las monarquías imperialistas.

De ello debemos alegrarnos los que ansiamos la paz. Porque sólo cuando en Austria y Alemania ejerza el pueblo el dominio de su soberanía, a cabará esa lucha monstruosa con que la humanidad se desangra. Es cuestión de esperar más o menos tiempo. El resultado, será al fin el mismo. Porque el mayor enemigo del militarismo austro alemán está en el dolor de las madres, de las viudas y de los huérfanos de esos imperios.

ANTONIO R. de ARAMBURU.

La ofensiva austriaca sobre Italia

Las primeras noticias de la lucha integrante de la actual ofensiva austriaca contra las líneas de italianos, franceses e ingleses, desde la meseta del Asiago hasta el mar, son muy alentadoras para los aliados. Es evidente que cuando se lleva a cabo un ataque en masas, sin parar mientes de sacrificios de vidas humanas, y estando aquel apoyado por una preparación tremenda de artillería, contra un frente de cerca de 24 millas, ocupado por una fuerza defensiva de tres nacionalidades distintas, existen probabilidades de producir una ruptura. Por consiguiente, el hecho de que no se haya producido ésta en la defensa, constituye, por sí mismo una prueba absoluta del heroísmo de las tropas aliadas y de la excelencia de la obra de enlace que en estas ocasiones siempre es de enorme importancia.

El primer choque del asalto, dobló ligeramente la línea aliada en la meseta del Asiago, donde los ingleses guarnecían parte de las posiciones. También en la línea de Grappa hacia el Este, fué tomado algún terreno de primera línea por los austriacos, entre el altomcurso del Pieve y el Brenta. Pero su éxito en estas zonas duró muy poco y las primitivas líneas aliadas fueron restauradas completamente con admirable prontitud. El cruzar el Pieve en dos puntos desde los cuales piensan amenazar Venecia no ha proporcionado a los austriacos ningún éxito, gracias a la obstinada resistencia de la infantería italiana. Así pues, en realidad, la ofensiva austriaca ha tenido un comienzo malo y costoso y no conseguirá avanzar mucho hacia su objetivo principalísimo de reanimar el espíritu desmoralizado de la población de la doble Monarquía.

Los austriacos llevan la ofensiva según el moderno plan alemán, cuyos resultados dependen principalmente del primer choque y de las ventajas que produce el elemento sorpresa. Pero el choque fué resistido por las tropas aliadas y el Alto Mando italiano no fué sorprendido. He aquí la causa del fracaso.

M. Warner Allan, corresponsal de guerra británico en Italia expresa la opinión general respecto a la ofensiva diciendo que ninguna de las que han emprendido los Imperios Centrales ha comenzado hasta ahora tan desdichadamente como la austriaca. No cabe duda de que ésta ha sido impuesta por Alemania para tratar de reanimar a un aliado reacio que hace tiempo perdió todo su entusiasmo por la lucha y que sufre las perturbaciones internas más agudas. Se ha demostrado con este motivo que Austria no está en condiciones de acometer ninguna clase de ofensivas en el frente italiano, porque como dice el *Times* mientras Austria-Hungría se ve sacudida por violentas conmociones que amenazan a cada momento

con desencadenar la revolución, el pueblo italiano afronta el peligro con una ecuanimidad absoluta y un valor sereno que enorgullece a todos los partidos de la Entente; y que, como afirma el *Daily News*, la situación de Austria-Hungría es tan grave que existe la posibilidad de un serio fracaso militar que podría llevarle a una verdadera catástrofe.

En efecto, mientras el ataque austriaco es quebrantado por la defensa aliada en Italia, los disturbios internos de Austria aumentan de día en día. El partido polaco que tiene una mayoría en el Reichsrat ha manifestado al presidente del Consejo de Ministros que no está dispuesto a seguirle apoyando mientras la política de la guerra sea como es hoy y que tiene intención de sumarse a otros partidos políticos para impedir que las cosas vayan como van actualmente. Y claro está, ante la perspectiva de una conjunción de polacos, checos y yugo-eslavos los germanos de Austria-Hungría están alarmadísimos, y en estas condiciones es muy difícil, por no decir imposible, que la doble Monarquía pueda acometer ninguna empresa de importancia en la guerra.

PEDRO MORALES.

CARNET

El homenaje a don Marcelino Domingo en Amposta.— Están muy adelantados los trabajos que los republicanos de la vecina ciudad de Amposta llevan a cabo para celebrar con un homenaje los triunfos de nuestro diputado don Marcelino Domingo.

Entendremos al corriente de cuantas noticias sobre el particular nos comunique la comisión organizadora.

Por razón de un remitido.— Por el correo interior hemos recibido un remitido que firma un tal Antonio Sanz, persona que no conocemos, en el cual llama la atención del señor Alcalde, porque dice—hay un café cantante, colmo de prostitución en donde se juega. Nosotros hemos de decirle a este señor Sanz tres cosas.

Primero. Que sabemos positivamente, que la orden de perseguir al juego está dada terminante y sin hacer altos ni bajos.

Segundo. Que no es tan fácil como al señor Sanz le parecerá estar vigilando en todas partes, y

Tercero. Si el señor Sanz quiere hacer una buena obra, cuando nuevamente haya de denunciar un hecho, hágalo concretando y citando al mismo tiempo que cita el delito, el nombre de quien lo comete para así poderlo perseguir con más facilidad, o bien denunciar por sí mismo el hecho, pues no hay necesidad de ser alcalde ni policía para poder denunciar un delito cualquiera.

Escribir como ha hecho ahora, sin decir nada, es perder el tiempo y hacerlo perder.

Para mañana.— Por exceso de original dejamos de publicar:

El extracto del grandilocuente y sensacional discurso, pronunciado en el Congreso de los diputados por nuestro entrañable jefe el diputado por este distrito D. Marcelino Domingo, quien entre la expectación de los diputados, al acudir al más alto de los responsables se armó en la tribuna un tremendo escándalo. Acusaciones graves que publicaremos mañana.

El extracto de la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento republicano.

El estado de cuentas del municipio y otros originales.

Exámenes aprovechados.— En los exámenes verificados en Madrid para el ingreso a correos, ha sido aprobado el joven amigo particular y correligionario nuestro D. Francisco Murall Ravanals, hijo del concejal de este Ayuntamiento D. Salvador.

Nuestra enhorabuena.

SALON ESCUDÉ

SÁBADO Y DOMINGO

EL EXTRAORDINARIO FILM

MANO DE HIERRO

15.º y último Episodio del misterioso film

El Teléfono de la Muerte

Lunes festividad de San Juan

Estreno de la grandiosa película de 1900 metros,

EL PACTO JURADO

Teatro del Baleario.—Con un lleno absoluto se representó anoche en el Baleario el magnífico drama de D. Angel Guimerá "Terra Baixa."

La interpretación fué admirable distinguiéndose los señores Casals y Cazorla que estuvieron insuperables.

Bien el resto de la compañía que conquistaron muchos aplausos muy bien ganados.

Para mañana, sábado, el melodrama en cinco actos traducido del francés "Maternidad o Sor Teresa." Precios populares.

Comentarios políticos.—En Madrid, la discusión del proyecto de reformas militares adelantó muy poco en la sesión del Congreso de ayer tarde.

Comentando esta lentitud decía un ministro:

—Por nosotros, no hay prisa.

Si esto continúa como hasta ahora la clausura de las Cortes se aplazará.

El gobierno no quiere forzar la máquina sin dar prisa a nadie ni a nada.

Tendremos abiertas las Cortes todo el tiempo que sea preciso.

Un periodista preguntó:

—¿Y el proyecto de mejoras para los funcionarios civiles?

—Eso quedará aprobado—exclamó el ministro aludido—antes de la clausura.

Subasta.—Mañana día 22 de los corrientes y hora de las 12, tendrá lugar en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales de esta ciudad, la subasta a la llana para arrendar la explotación del huerto de la Casa de Beneficencia, sito en el Jesús, siendo el tipo del arriendo 1.100 pesetas, por el término de un año que empezará el 24 del actual.

D. Salvador Murall.—Procedente de Madrid, ha llegado completamente restablecido de la enfermedad que adquirió en la capital donde se encontraba accidentalmente nuestro querido amigo D. Salvador Murall.

Sea bien venido.

Reaparición.—Después de una delicada operación a la vista que ha sufrido el veterano Nakens ha vuelto a aparecer *El Motín* al estudio de la prensa.

En las oposiciones para empleos públicos serán admitidas las mujeres.—La Comisión que entiende en el proyecto de mejora de sueldos a los empleados civiles parece ser que en el dictamen de la Comisión que entiende en el proyecto sobre funcionarios civiles del Estado se hace una modificación, por virtud de la cual se admite a oposición a las mujeres, reservándose al arbitrio ministerial el disponer los destinos en que hayan de prestar sus servicios.

Subasta.—El día 29 de los corrientes y hora de las 12 de su mañana (oficial) tendrá lugar en el local de la Comunidad de regantes Sindicato agrícola del Ebro, la segunda subasta, por haber quedado desierta la primera, de piedra y machaca de la misma con destino a la construcción y reparación de varios trozos de la carretera denominada Mallada. Para dicha segunda subasta que se verificará con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en dicho local, registrarán los precios de la primera subasta en un 25 por 100.

El "affaire" Bravo Portillo.—Entre los papeles del policía Bravo Portillo, al verificar el registro ordenado por el juez especial en la causa, se encontró la siguiente nota:

"El "Ciudad de Sóller," sale con cargamento de plomo, carbón, alambre y aceite mineral para Génova; el "Mercedes," para el Pireo (Grecia, con plomo y carbón y el "Vita," con pastas para sopa y plomo para Alejandría. El "Ramón Mumburú," ha sido vendido a la casa Olarzo de Bilbao, cuyos señores piensan dedicarlo al transporte de contrabando de guerra para Inglaterra.

Además se ha comprobado que las cartas publicadas por "Solidaridad Obrera," son de puño y letra del agente de espionaje alemán Bravo Portillo, aunque él ha negado fueron escritas por él.

Hoy debe ingresar en los calabozos del palacio de justicia, según la prensa de Barcelona tan aprovechado policía, que por unas pesetas no se paraba en barras, en sacrificar vidas de españoles, dando cuenta de las salidas a la embajada alemana de los buques españoles y punto de destino, dando toda clase de detalles.

Como este asunto entra de pleno dentro el código penal y el señor Bravo Portillo decía en una carta publicada en la prensa que "merecía la pena de muerte quien tal hiciera," por nuestra parte solo nos concretamos a estar conformes en tal medida.

Bar Restaurant Barceló
Abierto día y noche, se sirven comidas y bebidas, café y licores de marca, servicio esmerado.
Calle de San Blás, 48—TORTOSA

TEATRO PRINCIPAL

PROXIMAMENTE

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO

ARTISTICO

Que les den un premio.—Dicen de Cartagena que las autoridades han puesto en libertad a cuatro alemanes que estaban detenidos por acusarse de intervención en la colocación de boyas para los submarinos. Sólo queda un detenido.

La prensa de Madrid.—Los problemas de la Agricultura. Convenios hispano-aliados.—El Imparcial se ocupa de las trabas a la extensión del cultivo de cereales con motivo del proyecto ley sobre explotación forestal.

A la extensión del cultivo forestal de que tan necesitados estamos —dice—para remediar el problema del hambre y contener la emigración se la pone nuevas trabas.

La explotación de los latifundios que de manera indudable contribuye a nuestra ruina se dificulta con esta medida que estaría justificada con la distribución de zonas forestales.

El Sol, sobre el mismo asunto, dice que la agricultura sufre un mal antiguo que ahora habrá de remediarse urgentemente de grado o por fuerza.

La industria española—añade—está naciendo y hay que cuidarse de ella con desvelos, pues en ello estriba el porvenir nacional.

Teatro Principal.—Se nos dice que muy en breve tendrá lugar en el Teatro Principal un gran acontecimiento artístico.

Parece que se trata del debut en este coliseo de una de las mejores compañías de comedia española que actualmente está conquistando grandes éxitos en uno de los principales teatros de la corte.

Oportunamente podremos dar mayores detalles.

EL BARATO

No edificar sin antes visitar este acreditado establecimiento.

Gran economía en los precios.

Tablones a 10 pesetas

No equivocarse Calle de Alfara, 6

Bajada del Puente del Estado

Convenio comercial con Inglaterra.—Se asegura que ha quedado ultimado un acuerdo con Inglaterra, en virtud del cual nos enviarán mensualmente 100.000 toneladas de carbón, que serán distribuidas en la siguiente forma: 20.000 a los ferrocarriles, 25.000 a los meta-úrgicos, 14.000 a las minas de Riotinto, 13.000 a las fábricas de gas y electricidad, 13.000 a los servicios de marina y 20.000 a las empresas navieras. Esta importación empezará inmediatamente.

La Comisaría de Abastecimientos ha dispuesto que rija la tasa reducida para el carbón destinado a las faenas agrícolas.

La Comisaría ha impuesto multas de 2.000 pesetas a tres mineros asturianos por infracción de las disposiciones respecto a la circulación del carbón.

Los ferrocarriles secundarios.—En el Consejo de ayer se trató del proyecto de construcción de ferrocarriles secundarios. El ministro Fomento hizo extensas declaraciones acerca de este asunto y antes de redactar el articulado de su potencia, para someterlo definitivamente al Consejo aprovechará cualquier coyuntura que se le presente para explorar la opinión de las diversas fuerzas políticas que integran la Cámara. Si están propicias llevará delante sus planes. En el Consejo de hoy es probable que se siga tratando de este asunto y del proyecto de mejoras para los funcionarios públicos.

Gran almacén de alfalfas
A precios muy reducidos. Pacas de 40 kilos poco más o menos a 7,50 pesetas. Desde 18 pacas en adelante a 7,25 pesetas. A peso los 100 kilos 2 pesetas.
JOE RUBIO
Calle Ntra. Sra. de la Providencia, 8
TORTOSA

Carbon mineral CRIBADO
Precios para cocinas y otros usos domésticos.
Compite ventajosamente con el coque y su uso es más económico que el de la leña.
Depósito: Larga de San Vicente N.º 7
Imprenta J. Monclús.—Tortosa

SE NECESITAN

chicas para taller de encuadernación. Es preciso sepan leer y tengan desde 14 años en adelante. Ganarán en seguida. Las ofertas se recibirán desde hoy al domingo 12 de la mañana en esta imprenta.


Pérez de Rozas.—Mañana es esperado en esta ciudad nuestro querido amigo, el director de *El Liberal* de Barcelona D. José Pérez de Rozas, quien como todas las semanas viene a pasar un día con su distinguida familia en la vecina ciudad de Roquetas y a ponerse en contacto con sus amigos de aquel distrito.

Pedir siempre los productos de la casa **Pedro Sabaté de Badalona.** Anís Diana, Licor Mimó, su sabor fino y agradable comprueban su esmerada elaboración.

RAYOS X

De gran penetración y eficacia para **Radioterapia profunda**, nuevo tratamiento, sin operación, de los **tumores de la matriz (fibromas), trastornos de la menopausia** (flujos de sangre).
Aplicaciones de rayos X para el tratamiento de epitelomas, lupus, tiñas, manchas y otros tumores de la piel.
Extracción de proyectiles, agujas y demás cuerpos extraños.
Diagnóstico de las enfermedades de los huesos y curación perfecta de las **fracturas y luxaciones**,

Sanatorio Quirúrgico SABATÉ

Plaza de Alfonso XII, núm. 4, Pral,  Teléfonos 34 y 37

TORTOSA

FABRICA
DE
ABONOS COMPLETOS HUMICOS Y MINERALES
ESPECIALIDADES para arroz, olivos, algarrobos, maiz, hortalizas, viña, etc. etc.
Sulfato amoníaco, Nitrato de sosa, Sulfato y Humato de potasa, Superfosfatos y demás materiales para abonos.
Azufres, Sulfato cobre y otros anticriptogámicos

QUINTANA & TORRES
Calle de Barcelona Núm. 4
TARRAGONA

EDITORIAL MONGLÚS
SE HAN PUESTO A LA VENTA LOS FOLLETOS
YO ACUSO
Por MARCELINO DOMINGO
Las acusaciones de Sabarít contra Dato y Sánchez Guerra
Por ANDRÉS SABARIT
La próxima semana se pondrá a la venta **Los Presupuestos del Estado**
PRECIO DE CADA FOLLETO 25 Cts.

LUIS COMPANYS
Abogado
del ilustre colegio de Barcelona
Consulta en la calle de Cortes, 635, entre suelo, primero (chaffán a la calle Lauria)
Telefono 2.217

DR. BALAGUER
TRATAMIENTO Y CURACION RADICAL DEL REUMA (dolor)
Consulta a las 11 a 1:
Santa Ana (detrás de la Iglesia)
ROQUETAS

EBANISTERIA
de **RAMÓN RICO**
Gran surtido en camas, sillas, cómodas y todo lo concerniente al ramo
Especialidad en muebles de encargo
Precios baratísimos
Moncada, 13 **TORTOSA**

Gran Hotel Continental
DE **BUENAVENTURA GIRONA**
Apodaca, 30 **TARRAGONA** Teléfono número 5
Establecimiento de primer orden, completamente nuevo y construido expresamente para hotel (Situación inmejorable cerca de la Estación y del Puerto) (Magníficas terrazas con vistas al mar y al campo) (Luz eléctrica. Cuarto de baño y ducha) (Cuarto oscuro para fotografías) (Salones de lectura y para visitas) (Auto garage) (Watersclosets) (Café-Restaurant)
Servicio de gran lujo para Banquetes

FOTOGRAFIA
DE **RAMON ANDREU**
Reproducciones y ampliaciones
Se retrata con luz natural y eléctrica
Don Carbó, 3 **TORTOSA**